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ATA 2300ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO

1 Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, realizou-
2 se a segunda milésima trecentésima reunião Plenária Extraordinária do Conselho
3 Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região no auditório da sede do CRP SP,
4 situado à Rua Arruda Alvim, n° 89, Jardim América, São Paulo – SP. Estiveram
5 presentes 24 (vinte e quatro) conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e
6 suplentes, a seguir indicadas/os: Ana Tereza da Silva Marques, Annie Louise
7 Saboya Prado, Camila Andrade de Oliveira, Camila Prandini Prandini, Davi
8 Rodriguez Ruivo Fernandes, Dreyf de Assis Gonçalves, Eduardo de Menezes
9 Pedroso, Fabiana Macena Luiz, Gabriela Alvim de Oliveira Freitas, Giseli de Fátima
10 Assoni, Ione Aparecida Xavier, Leonardo Maggi Gambatto, Lilian Suzuki, Luciane de
11 Almeida Jabur, Magna Barboza Damasceno, Maria da Gloria Calado, Maria da
12 Piedade Romeiro de Araujo Melo, Marta Eliane de Lima, Mayara Aparecida Bonora
13 Freire, Murilo Centrone Ferreira, Talita Fabiano de Carvalho, Tayná Alencar Berti de
14 Souza, Valeria Campinas Braunstein e Wilson Flávio Lourenço Nogueira. Registra-
15 se que na presente sessão participaram apenas conselheiras/os sem a presença de
16 trabalhadoras/es, registrando-se apenas os encaminhamentos. ORDEM DO DIA: I)
17 RECOMPOSIÇÃO DA DIRETORIA – Considerando que a Resolução CFP N.º 5, de
18 22 de março de 2023, que aprova o Regimento Interno do Conselho Regional de
19 Psicologia de São Paulo – 6ª Região, prevê que o Plenário, constituído pelo conjunto
20 das/os Conselheiras/os, é órgão deliberativo do CRP-06 (Art. 7º), competindo-lhe,
21 privativamente, entre o exercício de suas atribuições, eleger a Diretoria do Conselho
22 (Art. 8º, I) e que a Diretoria, órgão responsável pela operacionalização de diretrizes e
23 decisões do Plenário, atuando como unidade executiva, será constituída de
24 Presidente, Vice - Presidente, Secretária/o e Tesoureira/o, eleitas/os pelo Plenário,
25 pelo prazo de um ano podendo ser reconduzida ou recomposta quantas vezes forem
26 necessárias (Art. 9º); e tendo em vista a decisão da 2297ª Plenária Ordinária, de
27 29/04/2023, discute-se a recomposição do Corpo Diretivo do CRP SP. Discussão:
28 Iniciadas as votações sobre recomposição da Diretoria. Ana Marques ressalta
29 importância de descrição dos cargos de diretoria. Aponta cansaço com a dificuldade
30 de comunicação do grupo. Vota pela permanência de todas e faz apelo à
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31 capacidade de diálogo entre elas e todos do Plenário. Ressalta que não acredita que
32 os problemas serão resolvidos tirando as pessoas, uma vez que entende que há um
33 sentimento enraizado, que não sabe se é algo específico deste plenário e se é
34 proporcional ao que realmente acontece. Annie manifesta pela recomposição total
35 da Diretoria e ressalta observar impossibilidade de conversa entre as atuais
36 membras. Marta ressalta importância, em concordância com Ana, que em algum
37 momento precisaremos trabalhar as questões das funções de Diretoria. Marta
38 considera manifestação de desejo de Talita e Glória em permanecer nos cargos e
39 Luciana e Lilian não. Então vota pela permanência de presidência e vice e
40 recondução de outras, recomposição parcial. Leonardo manifesta a favor de
41 recomposição de toda diretoria a fim de abrir espaços para quem se interessar em
42 estar nestes lugares. Questiona se quem se candidatar novamente será aceito e foi
43 elucidado que não há impedimento pra candidaturas desde que sejam Conselheiras
44 Titulares. Gabriela considera a importância de abrir novas possibilidades e vota pela
45 recomposição total da diretoria. Luciane propõe que as membras da Diretoria sejam
46 as últimas a se manifestarem e Lilian concorda e pondera incômodo com a fala da
47 Conselheira Marta e com a leitura parcial da carta do CUIDAR, a qual não indica a
48 permanência da Presidência e Vice-presidência. Eduardo ressalta que não afirmou
49 que foi manifestação do CUIDAR. Murilo retoma a importância do projeto político
50 comum ao Plenário e quanto o Conselho nos chama para ocupar diversos lugares.
51 Apoia a recomposição total da Diretoria e sugere que a partir deste momento
52 façamos uma repactuação do projeto político, com rito de passagem com método de
53 formação de novas conselheiras para ocupar esses espações que vise a
54 competência e apoio do Plenário. Ressalta interesse também em fazer rito de
55 passagem ao lugar de presidência da COE. Maria da Piedade ressalta tristeza pelo
56 momento considerando engajamento na campanha para chegarmos até aqui. Fala
57 que bancou a cabeça de chapa e ocupação e permanência na presidência e
58 considera a importância deste CRP e o impacto no país. Considera grave propor a
59 recomposição por questões pessoais. Considera desastre trocarmos a presidência
60 do Conselho, considerando a representatividade, respeito no campo institucional e
61 político desta liderança. Propõe trocar somente aqueles membros que não
62 desejarem participar, considerando a recomposição parcial. Valeria traz que já
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63 apontou o que precisava na plenária anterior. Fala que propôs espaços externos de
64 convivências e que somente parte das pessoas se manifestaram. Ressalta que
65 conhecia poucas pessoas ao aceitar compor este grupo e que estes exercícios de
66 convivência poderiam gerar confiança entre os membros. Propõe recomposição total
67 da diretoria a fim de preservar as relações no coletivo e considera que foi um
68 quarteto que “não deu certo”. Ressalta ausência de confiança entre os membros.
69 Dreyf traz uma fala como representante estadual do CUIDAR de SP, informa que o
70 grupo político ampliou suas coordenações e aponta problema de participação e
71 desmobilização do grupo. Ressalta que Talita e Glória são consideradas membras
72 que representam as preocupações do CUIDAR, que a Coordenação Nacional deixa
73 ele e Eduardo com a tarefa de trazer a consideração que a recomposição total da
74 diretoria significa a possibilidade de desconstrução política nacional sendo
75 prejudicial ao CRPSP. Os problemas de SP estão influenciando o Plenário. Ressalta
76 que a carta lida parcialmente pelo Eduardo chegou hoje as 07h30 e a deliberação
77 institucional do CUIDAR foi que Lilian deixasse a secretaria a fim apaziguar a
78 situação e ressalta que esta não estava presente no momento da deliberação.
79 Ressalta que a preocupação do CUIDAR é de apaziguar e propõe recomposição
80 parcial dos cargos de tesouraria e secretaria. Davi inicia agradecendo carinho de
81 pessoas do plenário nas manifestações de cuidado com sua saúde. Davi coloca que
82 construímos até aqui o novo Regimento, a nova CIP, entre outros apontamentos.
83 Aponta que ouvimos sobre desejos de continuar ou descontinuar. Pondera nosso
84 projeto coletivo, que vencemos com 14mil votos contra 8 mil da oposição. Aponta
85 para os pares que nos apoiaram e fizeram diferença nesta votação. Considera
86 fazermos plano de sucessão e o atraso no Planejamento Estratégico que
87 desmobiliza participações junto ao coletivo. Considera perigoso implodir a diretoria e
88 vota pela recomposição parcial da Diretoria. Tayná não considera fragilizar o
89 Conselho com a mudança da Diretoria e não entende isso como motivo da possível
90 intervenção do federal e seria absurdo se acontecesse. Sugere rodízio em ocupar
91 estes lugares. Pondera tristeza e limite com o grupo e aponta necessidade de nos
92 comunicarmos melhor. Aponta que soa mal as colocações do CUIDAR, parecendo
93 estar “por baixo dos panos” e que as coisas precisam ser mais ditas e
94 compartilhadas e coloca o medo em apontar o que pensamos ou temos como
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95 propostas de construção. Sugere pauta de descrição de funções de diretoria e
96 propõe recomposição total da diretoria. Magna coloca necessidade de
97 amadurecimento sobre as condições legais que viabiliza nossas ações e aponta o
98 Regimento Interno. Coloca maturidade em reconhecer que esforços foram feitos que
99 chegaram até aqui e ressalta a decisão dos membros do Plenário, independente dos
100 grupos políticos e aponta a necessidade de preservamos nossa proposta política
101 democrática, antirracista e progressista e considera absurda e repugnante a
102 possibilidade de intervenção do Federal. Fala dos esforços do Plenário em ouvir e
103 entender a diretoria e vota pela recomposição total ou parcial a depender da votação
104 do Plenário. Dreyf pede questão de ordem, e defende que CUIDAR não se propôs a
105 intervir e que foi apontado a questão Regimental. Composição da frente é nacional,
106 não só de SP. Gisele coloca que não acompanha as reuniões de diretoria, mas
107 entendeu que as possibilidades entre elas se esgotaram. Vota pela recomposição
108 total de Diretoria e considera que podemos ter ganhos com isso e que podemos nos
109 reinventar dentro das tarefas que temos. Wilson aponta que na última Plenária
110 tivemos oportunidade de manifestarmos o que pensamos sobre a situação e que se
111 sente contemplado pelas falas, mas traz incomodo como se estivéssemos colocando
112 sobre a incapacidade de estar nestes lugares e pede que seu voto não seja
113 ponderado nesse sentido. Aponta que somos um coletivo e que o recai sobre a
114 diretoria, recai em nós também. Não coloca a capacidade de cada uma em nível
115 funcional e aponta ser terrível estarmos nos implodindo por questões pessoais.
116 Ressalta sobre sermos psicólogos e onde está nossa capacidade de escuta e
117 mediação. Vota pela recomposição parcial caso alguém aponte desejo de sair.
118 Mayara coloca o cuidado de não colocar na diretoria o bode expiatório dos
119 problemas deste plenário e que a recomposição total não garante mudanças e achar
120 que sim seria fantasia. Coloca sobre pautas importantes que não são tratados pelas
121 dificuldades de comunicação. Vota pela recomposição parcial da diretoria e aponta
122 que no novo Regimento tem 15 pessoas que não podem compor a diretoria por
123 serem suplentes. Camila Andrade destaca ser difícil participar desse momento e a
124 frustração de se encontrar nesse lugar, uma vez que tinha pela diretoria uma
125 admiração e relação de confiança. Preocupa-se com a recomposição total e vota
126 pela recomposição parcial. Camila Prandini aponta que fica em paz em não sugerir a
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127 recomposição parcial por considerar que as pessoas não conseguiram dialogar e
128 vota pela recomposição total da diretoria, colocando 4 pessoas novas. Questiona
129 onde está no Regimento que apenas Conselheiros titulares podem votar. Talita
130 aponta artigo 9. Fabiana inicia dizendo que entende a fala do Eduardo como
131 interlocutor e respeita. Coloca que escuta o que dizem os Conselheiros no seu
132 individual. Aponta que a Plenária é soberana ainda que possamos nos aconselhar
133 com os grupos políticos. Não questiona competência, mas questiona capacidade de
134 trabalhar juntas e vota pela recomposição total da diretoria. Ione diz que reconhece
135 que precisou falar sobre a realidade da diretoria e que percebeu ser insustentável
136 esta composição quando começou participar de reuniões de diretoria. Ressalta que
137 confia nos colegas do Plenário. Reconhece que a situação da diretoria respinga no
138 Plenário e que temos capacidade suficiente para estarmos nestes lugares. Que está
139 posto nosso projeto político e que precisamos dar seguimento as nossas ações. Que
140 todo mundo sabia que não seria fácil, que somos o maior CR do mundo, como citou
141 Mapi. Queremos ser ouvidos enquanto plenário, temos autonomia. Que faz ecoar
142 que não é erro nosso ou desafeto ou vergonha considerar que não deu certo, que
143 somos diferentes e que estes diferentes precisam saber o que é estar nestes
144 lugares. Que o que aprendemos aqui é fazer trabalho qualificado de autarquia e da
145 qualificação profissional e ética. Vota pela recomposição da diretoria e que
146 precisamos de um tempo para isso, considerando responsabilidade neste processo
147 para formar novos possíveis membros. Annie pede questão de ordem. Sugere que a
148 diretoria se coloque sobre intenção e posição, sem manifestar desejo de ficar ou não
149 a fim de preservá-las. Eduardo coloca que se o Plenário não seguir o projeto político
150 representado e alinhado com CUIDAR, o apoio deste grupo político ficará inviável,
151 mantendo no plenário aqueles membros que assim optar, mas não representando o
152 CUIDAR. Vota pela recomposição parcial da diretoria. Luciane vota pela
153 recomposição total da diretoria. Ressalta que não se trata de questões de afeto e
154 sim por desalinhamento no coletivo e que nos fragiliza por questões éticas. Lilian
155 aponta que vota como conselheira deste Plenário pela recomposição total da
156 diretoria. Talita aponta que vota sobre o lugar da autarquia e suas responsabilidades
157 públicas e não por questões pessoais. Ressalta os 14 mil votos pelo projeto político
158 e não pelas pessoas. Autarquia pública não é lugar de rodízio, que é um lugar de
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159 disponibilidade e conhecimento, não se tratando só de leitura e sim de construções
160 ao longo do tempo além de confiança política. Ressalta a responsabilidade do lugar.
161 Diretoria não é função e sim espaço de execução e que o Plenário é soberano pelo
162 Regimento e pelas normativas. Vota pela recomposição parcial da diretoria, se
163 colocando disponível a continuar. Magna pede questão de ordem para elucidar
164 conceito de recomposição e recondução para averiguação dos votos. Talita explicita
165 que recomposição significa manter quem está e recomposição abre nova votação
166 para todos os cargos. Glória pede licença para falar da posição dela e de Talita.
167 Coloca que não se trata de questões pessoais. Lê manifestação conjunta que traz
168 histórico da formação do coletivo, bem como os objetivos do nascimento do projeto
169 político, unindo CUIDAR e Frente. Coloca desafios como troca de cabeça de chapa
170 ao longo da campanha e dificuldades financeiras na campanha. Ressalta serem
171 perspectivas de trabalho. Manifesta intenção em seguir com o projeto político e na
172 vice presidência. Vota pela recondução parcial da diretoria. Murilo traz preocupação
173 de com a questão de os suplentes não poderem compor a diretoria. Sugere desejo
174 de indicar a Fabiana para estar nesse lugar. Coloca que considera a possibilidade
175 de sair como titular para colocar a Fabiana para ser possível a indicação do voto.
176 Mayara pede questão de ordem e sugere que façamos leitura sobre a descrição de
177 cargos antes que manifestemos intenção de se candidatar. Intervalo de 5 minutos.
178 Ione pede questão de ordem e solicita apontamentos de critérios para compor estes
179 lugares. Mayara aponta que tivemos 10 votos pela recomposição parcial, 12 pela
180 recomposição total e 1 voto pela permanência de todas e 1 voto de abstenção.
181 Mayara faz a leitura das funções, iniciando pelo artigo 16. Lilian interrompe e pede
182 que a leitura seja feita desde artigo 9 que fala do papel da Diretoria, sendo aceito
183 pelo grupo e assim realizou-se a leitura. Feita a leitura, Mayara pondera solicitação
184 de Ione para contemplar critérios para ocupação dos cargos e ressalta o horário para
185 organização do grupo. Lilian pondera que a lei não “é dura”, pois não se trata de
186 uma área exata. Relembra artigo 7 do Regimento anterior que coloca o plenário
187 como deliberativo do CRP e que só Conselheiros efetivos pudessem compor
188 votação e que hoje, ainda que esteja mais enrijecido, mantém-se a mesma ideia.
189 Porém ressalta que a lei “não é dura” e que somos 30 eleitos e que por tanto todos
190 nós podemos estar nestes lugares. Concorda com a fala de Talita que a diretoria se
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191 trata de um lugar que demanda expertise e que, ainda sim, desde que a atuação
192 seja de unidade e com apoio do grupo, que também possam ser pessoas ainda em
193 aprendizagem dos processos do Conselho. Aponta que no Plenário anterior
194 conselheiros suplentes puderam ocupar a diretoria. Talita pede questão de ordem e
195 aponta inverdade no relato de Lilian. Aponta que duas conselheiras estavam
196 licenciadas e por isso, a partir de portaria, duas suplentes ocuparam cargos por se
197 esgotar possibilidades. Ressalta que subverter a lei é crime. Regimento é uma
198 resolução e que o Regimento anterior também previa a candidatura apenas de
199 titulares pois está na Lei e no Decreto Federal que regulamenta o Sistema
200 Conselhos e não é da competência deste legislar sobre isso. Lilian retoma a fala que
201 não se trata de cumprir ou não a lei. Coloca a jurisprudência e que podemos ler a lei
202 de outra maneira. Talita pede questão de ordem e coloca que esta resolução é
203 Federal e que não se subverte a lei. Eduardo coloca que o que não está previsto em
204 Regimento (art. 134), pode ser deliberado pelo Plenário, entretanto não é disso que
205 se trata e precisamos seguir o Regimento. Annie questiona se não há possibilidade
206 legal de alterar este ponto e que como há relatos diferentes entre diretoras, não
207 confia em uma ou em outra. Retoma se há possibilidade de “abrir mão” de ser
208 conselheira titular para abrir espaço para outras votações. Magna pondera que a
209 dúvida de Gigi não tem como se elucidar agora, pois teríamos que ter nos atentados
210 a isso antes e não há tempo desta consulta, ainda que esta consulta se faça
211 necessária. Que o Regimento neste momento precisa ser seguido. Camila Prandini
212 aponta o artigo 8 que indica que Plenário vota para composição de diretoria e não
213 diz especificamente conselheiras efetivas. Pondera que há sim margem para outras
214 interpretações. Eduardo aponta artigo 134 que não podemos fazer a alteração.
215 Marta coloca a importância de se cumprir a lei e relembra a responsabilidade de
216 autarquia. Murilo pondera desconforto sobre as falas do CUIDAR considerando a
217 saída caso não haja pactuação ou com a possibilidade de intervenção do Federal.
218 Corrobora com fala anterior da Magna. Pede reflexão de qual é o peso da
219 interferência política. Diz não ser afronta ao CUIDAR e a história deste. Coloca voto
220 pela Presidência ocupada por Magna e propõe composição de diretoria por pessoas
221 pretas, e ainda que seja voto vencido, segue compactuando com o grupo. Eduardo
222 elucida que tem compromisso político e que o CUIDAR preza pelo seu projeto
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223 político, que passa por pontos de pacificação e respeito. Que não estão falando de
224 recomposição e sim de recondução e que se, de alguma forma o plenário não estiver
225 em acordo com o projeto político do CUIDAR no sentido de fragmentar ou fragilizar
226 esta gestão, o CUIDAR se retira do apoio ao coletivo. Encaminhamos com a
227 anuência de todos os presentes que o artigo 9 do Regimento será respeitado,
228 votando apenas Conselheiros Titulares. Quanto aos critérios, para além do
229 Regimento, Ione acrescenta critério de ter disponibilidade de tempo em estar na
230 Diretoria. Aponta também sobre a capacidade para estar neste lugar. Talita aponta
231 para critério para além de capacidade, disponibilidade e desejo. Ressalta a
232 importância de conhecimento quanto as portarias, resoluções, acórdãos e Leis para
233 apropriações de demandas. Fala sobre a importância de formação para estar neste
234 lugar para a tomadas de decisão. Gabriela fala da importância de não estarmos mais
235 em momento de composição de chapa que todos tem noção da seriedade de estar
236 neste lugar. Ressalta que a questão da disponibilidade é importante e pede
237 elucidação de quem é suplente ou titular. Mayara elucida que faremos este
238 levantamento antes da votação. Fabiana sugere critério de além de disponibilidade
239 não é onipresença. Aponta que a diretoria é o agrupamento que rodizia nossa
240 narrativa em outros espaços, abrindo circulação de novos conselheiros em espaços
241 como a APAF, visando a equidade na participação. Magna retoma sobre critério de
242 disponibilidade, tempo, capacidade de mediação e conhecimento das normativas.
243 Luciane ressalta a dificuldade em ter conhecimento de todas as normativas e coloca
244 que assessoria é para isso. Mayara faz leitura dos nomes de efetivas. Fez-se
245 necessário substituição de três nomes: Ana – ausente – substituída por Valéria;
246 Janaína – ausente – substituída por Maria da Piedade; Mônica – ausente –
247 substituída por Wilson; Murilo – vota pela Presidência e o plenário considera
248 abstenção do restante, pois saiu da Plenária antes do encerramento desta. Mayara
249 sugere esforços para teto as 19h. Retoma o Regimento Interno para abrir votação à
250 Presidência: Talita e Magna se candidatam à presidência. Votam em Talita: Dreyf,
251 Eduardo, Mapi, Glória, Marta, Talita, Wilson e Ione. Votam em Magna: Valéria,
252 Annie, Camila Prandini, Lilian, Luciane, Magna, Murilo; Glória se candidata à vice-
253 presidência. Ione é indicada, mas não aceita. Valéria se abstém. Annie se abstém e
254 aponta incoerência no processo de votação, uma vez que o Plenário deliberou pela
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255 recomposição total da diretoria. Magna pede questão de ordem e aponta que
256 estávamos sobre outro Regimento e que na primeira votação em que participou
257 suplentes com votação fizemos errado. Davi coloca vergonha pelo comportamento
258 dos membros quando uma mulher precisa gritar para ser ouvida. Ressalta postura
259 da Mayara em tentar mediar as coisas com respeito e educação. Camila Prandini
260 aponta se os membros da diretoria, após recomposição da diretoria, se estas
261 poderiam se candidatar novamente. Mayara aponta para movimento do grupo de
262 não aceitar as decisões por divergência da escolha própria e que pelo Regimento
263 ninguém está impedida de se candidatar desde que seja titular. Valéria sai da
264 Plenária e se abstém dos próximos votos de Secretaria e Tesouraria. Lilian aponta
265 para incoerência de sermos 15 e não 30 desde início da gestão. Ressalta que entrou
266 na gestão acreditando que 30 teriam voz e que assim não sendo, aponta
267 desconforto. Luciane considera que assim, os suplentes não precisam mais compor
268 Plenária Ordinária ou Plenária Ética. Que desconsiderar suplentes precisa ser
269 revista pela impossibilidade de gestão em 15 pessoas. Que ao votar sobre
270 recomposição total não se tratou de cargos que então todas saiam. Que não vê
271 possibilidade de seguir com a votação devido a incoerência do processo, Marta
272 reforça fala de Mayara e que entende que “se não for como quero, invalido”. Talita
273 pondera que não há nada que impeça as pessoas a se candidatarem. Que os
274 processos implodem por “não acontecer o que quero”. Fabiana pondera que foi
275 aprovado um Regimento antidemocrático. Mayara pede respeito ao rito e sugere
276 seguir a votação. Coloca que está sofrendo violência em sua mediação com tantas
277 interrupções e falas agressivas. Lilian coloca que é necessário rever a participação
278 em COE e COF. Mayara elucida que no Regimento consta a participação de
279 conselheiras titulares e suplentes nestas ações finalísticas e que as convocações
280 são responsabilidades de todos. No caso da Diretoria, suplente não vota pois não
281 pode concorrer. Camila Prandini se recusa a seguir a votação por não concordar
282 com processo de votação. Ione retoma sobre considerar que vota em Talita por ter
283 competência a estar aí e considera Talita que precisa preparar outra pessoa, e esta
284 concorda se colocando disponível. Coloca problemática de abstenção dos
285 conselheiros deslegitimando a diretoria eleita e se isentando do processo
286 democrático. Magna pondera ter capacidade para estar na presidência, discordando
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287 de Ione. Preocupa-se com o movimento de deslegitimar a diretoria. Reforça
288 desrespeito dos conselheiros à votação que foi legítima. Pede que sigamos
289 legitimando a diretoria eleita e quem não concordar tem a possibilidade da renúncia.
290 Retomado rito de votação: Vice-Presidência. Camila Prandini se abstém. Votam em
291 Glória: Dreyf, Eduardo, Maria da Glória, Maria da Piedade, Marta, Talita e Wilson.
292 Ione se abstém. Lilian e Luciane se abstém. Magna se absteve. Mayara consulta se
293 há novas candidaturas ou alteração de voto. Não havendo consenso e na vacância
294 do cargo, segue a votação para os próximos cargos: Secretaria: Lilian e Eduardo se
295 candidatam. Valéria e Murilo abstenção. Annie abstenção. Camila Prandini
296 abstenção; Votam em Eduardo: Dreyf, Eduardo, Ione, Maria da Glória, Maria da
297 Piedade, Marta, Talita e Wilson; Votam em Lilian: Lilian, Luciane e Magna;
298 Tesouraria: Mapi sugere Ione, que não aceita. Não há candidaturas. Marta propõe
299 reconduzir votação da secretaria. Eduardo manifesta se declinar da Secretaria. Abre
300 nova votação de Secretaria: Marta e Lilian se candidatam. Votam em Marta: Dreyf,
301 Edu, Ione, Mapi, Glória, Wilson, Talita e Marta; Votam em Lilian: Lilian, Luciane e
302 Magna; Abstenção: Valeria, Gigi, Camila, Murilo. Tesouraria: Eduardo se candidata,
303 não havendo outras candidaturas. Votam em Eduardo: Dreyf, Eduardo, Ione, Mapi,
304 Marta, Glória, Wilson e Talita; Lilian, Luciane, Magna, Valeria, Camila P., Annie e
305 Murilo se abstém. Retomada votação para Vice-presidência: Annie pondera
306 possibilidade de prevenção de piorar a situação do Plenário. Pondera que não houve
307 outras candidaturas por notar divisão do grupo. Marta e Eduardo apontam que se
308 colocam a disposição para resolver, apaziguar e trazer proposições e que, havendo
309 outros interessados, se colocam a disposição para sair do cargo. Pedem respeito.
310 Lilian coloca que segue pela recondução total e que Eduardo e Dreyf sinalize ao
311 CUIDAR que não concorda com conteúdo de carta apresentada. Talita traz
312 elucidações de consulta à assessoria jurídica de que abstenção é protesto e não
313 conta como voto, podendo considerar os votos válidos para definir a maioria, assim
314 considera-se a maioria dos votos válidos para vice-presidência. Talita aponta que
315 solicitou a assessoria jurídica elucidações sobre recondução e recomposição e que
316 em setembro teremos nova eleição, por obrigação do Regimento. Glória faz pedido,
317 que uma vez reeleita, pede trabalho “ombro a ombro” e engajamento dos
318 conselheiros nas atividades. Que qualquer membro do plenário pode se colocar e os
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319 convida a se manifestar de forma propositiva e trabalho conjunto de todos. Ione
320 aponta discordância de conselheiros que saíram da plenária por serem suplentes ou
321 se abstiveram por não concordar. Pede para revermos as assessorias que nada
322 contribuíram com os encaminhamentos e podem ter contribuído com os conflitos da
323 diretoria pois presenciou situações de autoritarismo e incoerência. Luciane pede que
324 conste a consulta a Paulo Hamilton se podemos deliberar, após votação pela de
325 recomposição total da diretoria, se poderíamos ter elegido as mesmas pessoas.
326 Aponta sobre falas sobre as assessorias e pede que cuidemos de buscar
327 informações para compreender o trabalho das assessorias antes de tomar decisões,
328 por não achar justo a referência sobre estas pessoas. Lilian retoma pergunta de Ione
329 o que aconteceu com essa diretoria. Coloca que a discussão da lei 13.935 é cara
330 para o Conselho e que pediu a assessora Ligia elucidar a composição dos espaços
331 de discussão desta pauta. Cita e-mail enviado pelo CFP com título “Audiência
332 Pública para debater e fiscalizar o cumprimento da Lei nº 13.935/2019 que dispõe
333 sobre a prestação de serviços de psicologia e de serviço social nas redes públicas
334 de educação básica - 29/05/2023” e lê e-mail na integra. Cita a incumbência dada
335 pela Diretoria ao Federal para confirmar a presença da presidenta Talita para
336 compor a audiência de deliberação sobre a implantação da lei e questiona tanto a
337 decisão quanto a presença desta uma vez que não tem acúmulos na pauta. Talita
338 explica que por natureza a Presidência é a representante legal da autarquia
339 podendo estar em qualquer lugar em nome do CRPSP e nunca deixou de incluir
340 outras pessoas nestas representações. Elucida que os demais presidentes dos CRs
341 estarão nesta audiência pública também junto a outros Conselheiros e que para
342 além disso, aplicou o princípio da economicidade pois estará em Brasília para a
343 APAF. Além disso, as conselheiras não são eleitas por suas pautas e sim porque
344 são psicólogas. Finaliza que tal situação se deu pelos processos atuais da diretoria,
345 envolvendo os e-mails respondidos por cada membro. Faz apelo a nova composição
346 para rever processos, como respostas dos e-mails que incumbe a diretoria
347 independente de quem assina. Acata sugestão de Ione sobre revisão das
348 assessorias, pois as 3 gerentes sinalizaram ser insustentável continuarem na
349 situação atual, e outras trabalhadoras apresentaram denúncias de assédios que vão
350 ser apurados. Mayara faz última inscrição e retoma sobre a diretoria como bode
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351 expiatório e que por ter mediado esta plenária, sentiu a violência de estar nesse
352 lugar. Aponta que tem um coletivo que parece não querer ser mediado e que
353 mantém postura de acusação e violência. Ressalta respeito pelas colegas que
354 compuseram a diretoria e encerra a Plenária. Encaminhamento: Por maioria
355 absoluta dos votos, o Plenário aprova a recomposição da Diretoria, que passa a ser
356 formada por: Presidência: Talita Fabiano de Carvalho; Vice-Presidência: Maria da
357 Glória Calado; Secretaria: Marta Eliane de Lima; e Tesouraria: Eduardo de Menezes
358 Pedroso. Considerando o horário avançado, a senhora conselheira presidenta Talita
359 Fabiano de Carvalho deu por encerrada a sessão às dezenove horas e cinquenta e
360 cinco minutos, da qual eu, conselheira secretária, Marta Eliane de Lima, lavrei a
361 presente Ata, que lida e aprovada será assinada. São Paulo, 13 de maio de 2023.

Ana Tereza da Silva Marques Annie Louise Saboya Prado

Camila Andrade de Oliveira Camila Prandini Prandini

Davi Rodriguez Ruivo Fernandes Dreyf de Assis Gonçalves

Eduardo de Menezes Pedroso Fabiana Macena Luiz

Gabriela Alvim de Oliveira Freitas Giseli de Fátima Assoni

Ione Aparecida Xavier Leonardo Maggi Gambatto

Lilian Suzuki Luciane de Almeida Jabur
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Magna Barboza Damasceno Maria da Gloria Calado

Maria da Piedade Romeiro de Araujo
Melo

Marta Eliane de Lima

Mayara Aparecida Bonora Freire Murilo Centrone Ferreira

Talita Fabiano de Carvalho Tayná Alencar Berti de Souza

Valeria Campinas Braunstein Wilson Flávio Lourenço Nogueira
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